



ANO III | Redacción y Administración Editorial Ramón Lull | Felanitx 24 de Abril de 1937 | Precio de venta quince céntimos | N.º 86

# ARRIBA ESPAÑA - VIVA FRANCO - VIVA ESPAÑA

## Por decreto del Generalísimo Franco, Falange y Requetés se fusionarán, bajo su Jefatura, en una sola entidad política de carácter nacional, Falange y Requetés, que se denominará, de momento, "Falange Española Tradicionalista de las Jons"

Una acción de gobierno eficiente, cual cumple ser la del nuevo Estado Español, iniciado, por parte de todos, bajo el signo de la unidad y grandeza de la Patria, exige supeditar a su destino, común la acción individual y colectiva de todos los españoles.

Esta verdad, tan claramente percibida por el buen sentido del pueblo español, es incompatible con la lucha de partidos y organizaciones políticas, que, si bien todas pugnan noblemente por el mejor servicio de España, gastan sus mejores energías en la lucha por el predominio de sus estilos peculiares o, lo que es peor, en cuestiones de tipo personalista que dan lugar a discordias pequeñas dentro de las organizaciones, resucitando la vieja intriga política, poniendo en trance de descomposición, organizaciones y fuerzas cuyas masas se mueven a impulsos de los más puros ideales.

Llegada la guerra a punto muy avanzado y próxima la hora victoriosa, urge ya acometer la gran tarea de la paz, cristalizando en el Estado nuevo pensamiento y el estilo de nuestra Revolución Nacional.

Unidos por un pensamiento y una disciplina común, los españoles todos han de ocupar su puesto en la gran tarea.

Esta unificación, que exige en el nombre de España y en el nombre sagrado de los que por ella cayeron, héroes y mártires, a los que todos y siempre guardaremos fidelidad no quiere decir ni conglomerado de fuerzas, ni mera concentración gubernamental ni unión pasajera. Para afrontarla de modo decisivo y eficaz, hay que huir de la creación de un tipo artificial, siendo, por el contrario, necesario recoger el calor de todas las aportaciones para integrarlas por vía de superación en una sola entidad política nacional, enlace entre el Estado y la Sociedad, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Precisa, para ello, tener en cuenta que aparte de valiosísimas aportaciones colectivas e individuales de patriotas, que, desde la hora primera, voluntariamente, vistieron uniformes de soldados de España, Falange Española y Requetés, han sido los dos exponentes auténticos del espíritu del alzamiento nacional iniciado por nuestro glorioso Ejército en 17 de Julio.

Como en otros países de régimen totalitario, la fuerza tradicional viene ahora en España a integrarse en la fuerza nueva. Falange Española, aportó con su programa, masas juveniles, propagandas con un estilo nuevo, una forma política y heroica del tiempo presente y una promesa de plenitud española. Los Requetés, junto a su ímpetu guerrero, el sagrado depósito de la Tradición española, tenazmente conservado a través de los tiempos con su espiritualidad católica, que fue elemento formativo principal de nuestra nacionalidad, en cuyos principios eternos de moralidad y justicia ha de seguir inspirándose. Siendo uno el sentir de ambas Organizaciones, análoga la inquietud patriótica que las anima, con ansia de unión, respaldada con el anhelo con que España la desea y la espera, no debe ésta retrasarse más.

Así, pues, fundidas sus virtudes, esas dos grandes fuerzas nacionales hacen su presencia directa y solidarla en el servicio del Estado. Su norma, programática está constituida por los 27 puntos de Falange Española, debiéndose hacer constar que, como el Movimiento que conducimos es precisamente esto, más que un programa, no será cosificada ni estática, sino sujeta, en cada caso, al trabajo de revisión y mejora que la realidad aconseje.

Cuando hayamos dado fin a esta importante obra de reconstrucción espiritual y material, si las necesidades patrias y los sentimientos del país así lo aconsejan, no cerramos el horizonte a la posibilidad de instaurar en la Nación el régimen secular que forjó su unidad y su grandeza histórica.

Por todo lo expuesto, DISPONGO:

Artículo primero.—Falange Española y Requetés, con sus actuales servicios y elementos, bajo mi Jefatura, se fusionarán en una sola entidad política de carácter nacional, que de momento se denominará FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Esta Organización, intermedia entre la Sociedad y el Estado, tiene la misión principal de comunicar al Estado el aliento del pueblo y de llevar a éste el pensamiento de aquél a través de las virtudes políticas, morales, de servicio, jerarquía y hermandad.

Son originariamente y por propio derecho afiliados a la nueva orga-

nización todos los que en el día de la publicación de este Decreto posean el carnet de Falange Española o de Comunión Tradicionalista y podrán serlo, previa admisión, los españoles que lo soliciten.

Quedan disueltas las demás organizaciones y partidos políticos.

Artículo segundo.—Serán órganos rectores de la nueva entidad política nacional el JEFE DEL ESTADO, un Secretario o Junta Política y el Consejo Nacional.

Corresponde al Secretario o Junta Política, establecer la constitución interna de la entidad para el logro de su finalidad principal; auxiliar a su Jefe en la preparación de la estructura orgánica y funcional del Estado y colaborar, en todo caso, a la acción de gobierno. La mitad de sus miembros con los que iniciarán sus tareas serán designados por el Jefe del Estado y la otra mitad por el Consejo Nacional. El Consejo Nacional conocerá de los grandes problemas nacionales que el Jefe del Estado le someta en los términos que se establecerán en disposiciones complementarias.

Mientras se organicen los trabajos encaminados a la organización definitiva del nuevo Estado totalitario, se irán dando realidad a los anhelos nacionales de que participen en los organismos y servicios del Estado los componentes de FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S. para que les impriman retazos nuevos.

Artículo Tercero.—Quedan fundidas en una sola Milicia Nacional las de Falange Española y de Requeté, conservando sus emblemas y signos exteriores. A ella se incorporarán también, con los honores ganados en la guerra, las demás milicias combatientes.

La Milicia Nacional es auxiliar del Ejército.

El Jefe del Estado es JEFE SUPREMO de la Milicia.

Será Jefe directo un General del Ejército, con sus jefes militares, procedentes, respectivamente, de las milicias de Falange Española y Requeté.

Para mantener la pureza de su estilo, se nombrarán dos asesores políticos del mando.

Dado en Salamanca, a 19 de Abril de 1937.

FRANCISCO FRANCO

## Hablando con María U. Pastor

La iniciación del Movimiento y su colaboración en el.—Abnegación de los requetés.

—¿...?

—Yo no fui al Extranjero. En Madrid puede esconderme en la Ciudad Universitaria, y allí estuve dos meses refugiada, hasta que la hoy presidenta de las Margaritas de Burgos me ofreció un refugio más seguro en Arcos de la Llana, un noble pueblecito castellano. Inmediatamente que estalló el movimiento, me apresté a unirme a él y con aquella columna que de Navarra salió el 22 de julio, mandada por García Escámez, fui ya, desde su paso por Burgos, actuando como enfermera.

—¿...?

—El día 24 abandoné Aranda de Duero para dirigirme directamente a Somosierra. La columna de la derecha la mandaba el hoy coronel Rada, y la de la izquierda iba dirigida por el jefe Cebollino. Por cierto que fuimos localizados

por la aviación enemiga, que durante seis horas no cesó de arrojar bombas. Yo, ante este mi bautizo de los ataques aéreos, tuve que echarme a la cuneta en el primer momento con algo de miedo—¿porqué negarlo?—; pero allí, como no había dormido, hacía tanto calor y además continuaba el mosconeo de la aviación, terminé por dormirme. Y el sueño me resultó el mejor antídoto contra el pánico.

—¿...?

—Estando en Somosierra vi llegar a una ambulancia en la cual se encontraban dos requetés. Pude informarme de que hacía cuarenta y ocho horas que no comían, e inmediatamente les entregué algunas de las provisiones de boca que en la ambulancia llevábamos, tales como vino, coñac, caldo, leche condensada, jamón... Vi que se lo guardaban, y esto me extrañó, como es de consiguiente. Mas tarde puede preguntarles, y me con-

contestaron: Es que se lo heros llevado a Aurelio González de Gregorio, el presidente de la Juventud Tradicionalista de Madrid y jefe nuestro, el cual estaba mucho más tiempo que nosotros sin probar bocado. Pero lo interesante, lo "bonito"—continúa diciendo María Rosa—, es que Aurelio, el espejo de caballeros, repartió dichos víveres entre todos los que estaban a sus órdenes.

Y María Rosa Urraca Pastor, espíritu dulcemente femenino, co-razón esforzado y valiente, cuya labor tanto bien reporta a la causa tradicionalista, continuaba su gratísima charla, plena de sencillez y caridad, teniéndonos a todos prendidos en el encanto de su amenidad y de su interés.

(De Boinas Rojas)

## Fraternidad de Falangistas y Requetés

En el frente de Bilbao, sector de Eibar, tenemos una posición fortificada que allí es conocida con el nombre de avanzadilla número 2. Es la más destacada, la más estratégica y, por lo tanto, la más combatida de las que poseemos en ese sector.

La defienden con heroísmo y constancia inenarrables desde hace varios meses, dos compañías que se llaman mutuamente hermanas. Y en realidad podemos afirmar que lo son. Las dos cuentan idéntica historia. Las dos han participado en los mismos combates y las dos han vencido siempre en todas las batallas en que han intervenido. Y, ¿porqué no decirlo? Las dos abrigan el mismo ideal supremo: vencer o morir por Dios y por España. Lo único en que difieren es en la manera de vestir y en el modo de saludar. Una es de Falange Española, la otra es de Requetés. Pero esta "circunstancia" no disminuye lo más mínimo la cordial fraternidad de entrañables.

Y, para ejemplo e imitación, voy a relatar un episodio referente a esas dos Compañías, de que yo fui testigo presencial no hace muchos días.

Llovía a jarros. Esto allí es corriente, pues el día que no llueve parece que es fiesta y como tal se celebra en las trincheras. Los caminos, casi verticales e inaccesibles ya de ordinario, aquel día estaban de todo punto intransitables. Había que ver las piruetas y equilibrios que tenían que hacer los cocineros para subir al monte las grandes ollas de rancho, que, con tanto esmero como gusto, habían guisado para sus compañeros.

Como iba diciendo, los caminos más parecían torrentes que senderos y, en un paso difícil, un cocinero de la Compañía de F. E. (como podía haber sido de la del Requeté), tuvo la desgracia de resbalar y por más esfuerzos que hizo no pudo evitar que se derramara casi por completo el apetitoso menú de sus compañeros. ¡Qué vamos a hacer Mala suerte.

Los cocineros del Requeté tuvieron mejor fortuna y a duras penas y a fuerza de maniobras, consiguieron llegar hasta la cocina del monte, donde con una impaciencia y un apetito extraordinarios, como de campaña, les aguardaban sus hermanos.

Pero, y aquí está lo más edificante del caso, al darse cuenta los Requetés de la "horrible desgracia" que les había ocurrido a los F. E. se negaron rotundamente a recibir parte alguna del rancho si no distribuían con los de Falange Española.

Resultado: que las dos Compañías abigarradamente confundi-

das gorros y boinas, yantaron con un apetito y una alegría que sólo se disfruta en el frente, tomando los manjares del mismo plato y a veces con la misma cuchara, porque no todos tenían tan útil instrumento. Después de celebrado el "banquete", improvisaron esta canción que es el mayor estímulo a la unión entre los hermanos del mismo ideal.

"Que vivan los falangistas,  
que vivan los Requetés,  
y que viva siempre España  
y que reine Cristo Rey."

C. R. Chivite.

(De «El Correo de Andalucía» de Sevilla).

## L'Héroe

Es ell Du'l signe de la victoria...  
Podra en la lluita caure y ser víctima,  
mes ningú podra may arrancarli  
l'estel del front qu'un ideal fulgura.

Armas o ceptres, engins o màquines,  
no atenyen l'astre de llum altíssima,  
ni a grapadas de fanch que li llançi  
pot eclipsarlo la profana turba...

Ans be'l suplici sublima l'héroe:  
sa sanch treu flamas apoteósicas,  
y els insults que l'infamia li tira  
de fems en terra a son llover servexen

Ell de son poble consenta l'ànima.  
Tranquil hi atura les bregues discolas;  
lluïtador hi remou les tarmentas,  
com fa'l mestral sobre la mar voluble.

L'impuls qu'ell dóna produhex l'ímpetu  
qu'enfora guia la gent y l'época,  
y damunt la corrent que se'n forma  
ell pasa al trot de triunfal cuadriga...

Davant l'enigma s'aseu per arbitre;  
romp lo insoluble sa espasa autóctona;  
y al relleu de se propia figura  
ell dóna ecuny a sa matexa patria.

Sortat el poble, sortosa l'época  
de hont surt un héroe de força máxima,  
com Amfó edificant ab la lira,  
o com Theseu esvehidór de monstres!

Quan plana l'ombra de las catástrofes  
y tot el caos sembla disoldreshi,  
ja es be l'hora del héroe! Germini  
la terra mara sa llevar feconda!

Héroe! t'invocuen les palmes épiques,  
vola a cercarte l'oda pindarica;  
y si'ls cors abatuts no't suspiren  
com que't prometin als antichs sepulcres.

COSTA y LLOBERA.

## Sección Local

### Entusiasmo por el Decreto de unificación.

Un telegrama de Gil Robles

El Generalísimo está recibiendo millares de telegramas de felicitación por el decreto de unificación nacional, de organizaciones de Falange, Tradicionalistas, Universidades, Ayuntamientos, Telégrafos, Correos, Cámaras Oficiales, Ejército de Africa, guarniciones, entidades de prensa, colegios de abogados y médicos, prelados, autoridades etc. etc.

Destacan principalmente el del Jefe Nacional de JAP. «En nombre de la Junta de mando que presidido, en nombre de los que murieron y de los que viven en estos momentos que escriben una historia de sacrificios para España, ofrezco a V. E. nuestra incondicional adhesión y porque sabemos que una Patria con dolor, con el ánimo sereno y el corazón muy alto, mirando hasta al horizonte donde la Patria nos aparece en el futuro como la España única, grande e imperial por la que los Cruces Negras supieron morir escuchamos las palabras de V. E. que por ser las palabras que representan la voz augusta y sagrada de nuestra Patria y de Dios. Que el proteja a V. E. para el bien de España, es el más ferviente de nuestros deseos.»

### Un Decreto.

Apenas extinguido el eco del decreto del Generalísimo, en el cual ordenaba la unificación de milicias y la disolución de todas las organizaciones políticas, Acción Popular de Felanitx, completamente identificada con el pensar de su jefe, y haciendo honor al punto de que los Jefes no se equivocan, se apresuró en quitar inmediatamente el rótulo indicativo de su local social.

Acción Popular quiso ser siempre el gran Movimiento Nacional contra

la plaga marxista que amenazaba con destruir lo más sagrado de nuestro solar patrio, aunque debido a las circunstancias tuviera que aparecer como un partido político, se congratula y acepta con la alegría y entusiasmo de haber visto logrado por la orden del Caudillo Salvador de España lo que más anhelaba, de ver unir a todos los españoles de fuerzas diversas aunque de una misma ideología en el apretado haz que al nacer esta se había propuesto, y ahora invita a los que fueron sus adeptos afiliados y a los españoles todos a gritar con toda la fuerza de sus pulmones.

Viva y Arriba siempre España  
Viva el Generalísimo Franca.

### De Porto-Colom.

El pasado domingo tuvo lugar en el local de la Congregación Mariana una agradable velada literaria organizada por elementos de dicha asociación.

Consistió en la representación del nuevo y hermoso drama titulado **Patriotismo** y el sainete cómico **Se desea una cocinera**.

Dichos números fueron interpretados por aquellos improvisados artistas de una manera impecable logrando arrancar continuos aplausos de la enorme concurrencia que llenaba completamente el local.

Debido al éxito logrado en su primera representación y dado lo poco espacioso del local muchas familias no pudieron presenciar dicho acto y por tal motivo mañana será nuevamente repetida.

### Organizaciones Juveniles de Falange Española.

Mañana domingo tendrá lugar una magna manifestación de Flechas con motivo de la visita que harán en nuestra ciudad los camaradas del Cuartel de San Alfonso de Palma.

A las 9 se celebrará en la Iglesia de San Alfonso una misa exclusiva para flechas.

A las 11'30 habrá un desfile de los Flechas visitantes y los locales que recorrerán al son de cornetas y tambores las principales calles de la ciudad, haciendo alto en el Ayuntamiento desde cuyo balcón los dirigirán algunos párrafos patrióticos de bienvenida las dignísimas autoridades de Falange y algunos otros camaradas.

Seguidamente y en prueba de camaradería cada flecha felangista sentará a su mesa a uno de los que como ellos son españoles que se forman Cara al sol en las filas de Falange.

Después de esta amistosa comida la Centuria visitante subirá al Santuario de nuestra Reina de San Salvador.

¡¡¡ARRIBA ESPAÑA!!!

### Antigua Casa de Francisco Más

Huertos 23.—Guarnicionero

Tapicero de coches, capotas-asientos con muelles cabriolé correas maquinaria miraguano celuloide.

Reparaciones de todas clases por difíciles que sean, sillerías; butacas cristales, cortinillas alfombras etc.

Especialidad en sillas etc. de cuero natural y color marrón.

## De sociedad

Se encuentra muy mejorado de la dolencia que le venía aquejando hace unos días nuestro amigo el Rdo. D. Bartolomé Gaya.

Celebramos su mejoría y hacemos votos para su más pronto y total restablecimiento.

## ANUNCIOS ECONÓMICOS

Desea Vd., por poco dinero, acreditar su comercio, industria ó establecimiento, anúnciase en el toldo del

"Moderno Café de Juan Gaya"

situado entre la Carretera de Campos esquina Via de Arnesto Mestre.

En la Peluquería "MAYOL", se necesita un oficial de barbero.  
Mayor, n.º 6

## Lotería Provincial

En la Administración de Loterías de Hijas de Bartolomé Reus.

Acaban de recibir sendas series de billetes correspondientes al sorteo de día 3 de Mayo.

## Deportes

El pasado domingo contendieron en encuentro de campeonato nuestro equipo del Gimnástica y Constancia F. C.

Asistió al encuentro numerosa concurrencia que salió defraudada del pobrísimos juego desarrollado por ambos onces.

Triunfaron los locales por la mínima diferencia de 2 goals a uno.

Después de este encuentro queda ya solamente a jugarse el Gimnástica su último partido correspondiéndole con el Mallorca mañana en Palma.

## AVISO

Se convoca a los socios de la Bodega Cooperativa de Felanitx, a la Junta General Extraordinaria, que se celebrará el próximo domingo día 25 del corriente mes a las diez de la mañana en primera convocatoria en el local de la Caja de Pensiones en esta ciudad calle del Mar, 19 para proceder si así se acuerda a la liquidación de la cosecha de uvas del año 1935.

Felanitx 25 de Abril de 1937.—El Presidente. Bartolomé Vaquer Veñy.

## AVISO

El Sr. Administrador de Correos de esta ciudad nos participa que debiéndose establecer la Censura Militar de toda la correspondencia ordinaria y certificada al objeto de evitar demora en el curso de la misma, deben echarse las cartas abiertas a los buzones, antes de las 21 horas.

Al mismo tiempo se recomienda que pongan al reverso de los sobres el nombre y domicilio del remitente.

## CULTOS

Hoy sábado continuación de las Cuarenta Horas a Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro. Por la noche después del Rosario, sermón.

Mañana, Fiesta de la Virgen.—A las 6'45 Misa de Comunión general para todos los asociados y devotos de Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro. A las 9'30, Tercia cantada, Bendición de la Bandera de la Súplica por el Muy Rdo. P. Provincial de los Teatinos. Misa solemne con sermón panegírico. Se cantará la Misa Gratia Plena a tres voces de D. Licinio Refice. A continuación, Exposición Mayor de S. D. M. A las 3, Vísperas solemnes y Ejercicio a la Virgen. Por la noche, Rosario, sermón, Ejercicio a Ntra. Sra. Te-Deum, Bendición y Reserva.

Está encargado de los sermones el Reverendo P. Bartolomé Bordoy, C. R.

Lunes 26.—A las 7, se cantará una Misa de Requiem en sufragio de los asociados fallecidos durante el año.

## Odiel

Diario de Huelva

## La Voz de España

Diario Tradicionalista de San Sebastian Están en venta en la Librería Hijas de B. Reus.—C. Mayor, Felanitx

## Suscripciones al

A B C de Sevilla

en

Editorial Ramón Lluill.—FELANITX

## Carbuero

Lo hay en venta en la Droguería Can ALEX :: Galle Mayor

Editorial Ramón Lluill.